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20240630 信息摘要-第一堂(逐字稿) 

弟兄姐妹平安， 我們今天談巴比倫，因為我們的進度是巴比倫，否則一個抵擋上帝

的象徵，我們是不喜歡多提的。但是神也把這個放在聖經裡面，讓我們能夠學習。 

 巴比倫開始建立這個國家，這個抵擋上帝的勢力的代表，是開始於一個英雄，這個

英雄的名字叫做寧祿，〈創世記〉第十章說他是世上英雄之首，他在耶和華面前是英勇的

獵戶，他在示拿平原建立了巴別國，巴別國後來建立了巴別塔，塔頂通天，要傳揚人的

名，免得人分散在地上。巴別塔的建立，是要讓人聚在一處，不分散，這跟上帝對人的

命令剛好相反，神對亞當、夏娃開始的命令，就是要「生養眾多，遍滿地面」，要分散在

各處，但是巴別塔的建立是我們不要分散，我們要聚在一起，就是明顯要跟上帝對著幹。 

巴別塔的建立顯示出兩件事： 

第一、巴別塔的建立者非常會建築，事實上這個疑團到今天還沒有完全解決。在很

多古老的地方，不管是中南美或英國或埃及的金字塔，學者到今天還不能夠很確定，那

個時候，在那種沒有現代機械的時代，怎麼把那麼重的石頭放到那麼高的地方，而且金

字塔的每個邊都相當，出入沒有很多，這麼精確的工程，不知道怎麼做成的。總之現在

的考古學也覺得古人的科技，有一些我們想像不到的地方，不知道怎麼這麼厲害。 

第二、另外一方面就是他們對上帝的命令是很強烈的抵抗「我們建一座塔，塔頂通

天，要傳揚我們的名，免得我們分散在全地」，我們不要聽上帝的話，上帝要我們分散，

我們不要分散，那麼這個是在早期的時候有巴別塔，在示拿平原建立的，後來，神又再

興起歷史上的新巴別塔。這個新巴比倫的建立者就是鼎鼎有名的尼布甲尼撒。〈但以理書〉

講到尼布甲尼撒，神給他一個異象，他看到一個巨大的像，金頭、銀胸、銅腹、鐵腿，

一個巨大的像，非常可怕。這個巨大的像，被一塊石頭砸得粉碎，然後被風吹散，無處

可尋。那塊石頭非人手，會擴大成一座山，充滿天下，但以理對尼布甲尼撒解釋說，這

個巨像就表示人類的歷史，會有不同的大帝國興起:第一個大帝國是巴比倫，然後是瑪代

波斯，然後是各種不同帝國，包括到今天的美國、中國、俄國，都曾經在這個歷史的洪

流中佔一部分，也都一定會過去。世界上的國度在進行的時候，神會另立一國，這個國

就是神的國，永遠不會消滅。我們通常有一種觀念，這個觀念是錯誤的，就是認為這個

世界的國度一個一個過去了，到最後歷史結束的時候，神的國就建立起來了，不，不是

這個世界的國度過去了以後，神的國度才建立，而是世界的國度在進行的當中，神的國

也同時在進行。在亞伯和該隱這對兄弟，在神的身上，就可以看到該隱是在世界的國度，
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亞伯是在神的國度裡面，以此類推。人的國度不是一無可取的。人的國度包括巴比倫、

蘇俄、希特勒、亞歷山大大帝、成吉思汗等等，這些都是英雄建立的，那麼這些英雄建

立的國度最後會被上帝的國度消滅。但是這些英雄建立的國度，有一些很強大的優點。

我很喜歡看歷史上的這些英雄的故事，雖然不能到那個程度，但是心想嚮往之，很了不

起。但以理對尼布甲尼撒說：「王啊，至高的神把國度、權柄、能力、尊榮都賜給你。」

（但以理書書 5 章 18 節）有沒有一點耳熟？因為「國度、權柄、榮耀，全是你的」，〈主

禱文〉的尊榮的部分已經應用在尼布甲尼撒的身上，這是讓我們很吃驚的事，這不是說

尼布甲尼撒或世上這些強權英雄是所謂的好人、得救的人，不是，但是神的確使用他們

在世界國度的更替和治理當中。 

這些英雄不認識上帝，甚至抵擋上帝，但是有的也在某些時候某些場合表現出他們

高貴的地方。亞歷山大的軍隊有一次在沙漠里被困住，沒有水喝，亞歷山大非常渴，後

來部下經過很大的危險，拿了一皮袋水給亞歷山大，他說：「你們找到的就是一皮袋水？」

我們找到的就是一皮袋水。全軍集合，亞歷山大說：我這裡有水給我，那你們都沒得喝

了。所以他把水倒掉，後來又找到水了。亞歷山大倒水的那一幕非常動人，這是一個英

雄。我的部下都沒有水喝，我也不喝。雖然他們不認識主，但他們有一些了不起的地方。

亞歷山大人類歷史上的開國個霸主。神將國位大權榮耀、尊嚴賜予尼布甲尼撒，但是跟

所有的英雄一樣，他心高氣傲、剛愎，甚至行事狂傲，就被革去王位，奪去尊榮。尼布

甲尼撒做了一個夢，被那個夢嚇壞了，但以理把那個夢意思解釋給他，說你做的夢是人

類歷史的進行，所有的英雄都會慢慢凋亡，只有真正的石頭，就是匠人所棄的石頭，就

是房角的頭塊石，就是耶穌基督那個石頭，祂所建立的教會，包括這個教會，是永遠不

會過去的，是存到永遠的。王啊，你的國度會有限的，基督的國度不會停止的，我勸你

從今天開始謙卑一點，或許你的災難可以少一點，或許你自己能夠多享受一點神給你的

威嚴。尼布甲尼撒有一天，聖經〈但以理書〉第 4 章說：他走在巴比倫的王宮上的時候，

他實在是得意忘形了。他說：這大巴比倫，不是要榮耀我的嗎？你可能看過一些資料，

大巴比倫城有兩道城牆，外牆共長 96 公里，每邊 24 公里，那個城牆高達 96 公尺，差不

多 30 層樓高，這牆夠高了。城牆的厚度 24 公尺，可以有兩輛馬車併駕齊驅。城內有很

多運河，有古代世界的七大奇觀之一的空中花園，整個城佔地 1 萬公頃，是當時世界上

最大的城市。因為它的驕傲，以賽亞和耶利米都宣佈，包括我們今天讀的〈耶利米書〉

宣佈巴比倫會被瑪代波斯毀滅。那麼當初你不想知道，聽到的時候有一點擔心、收斂一

點，但是他有一天在宮殿上看的時候，他實在沒有辦法忍耐，這大巴比倫顯出我多麼了

不起，就在他說出這句話之後，他就失去國位，他就瘋了，有一個野獸的心。後來他的
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孫子伯沙撒王在位的時候，有個千人的大宴，他們吃喝，有點頭昏了，伯沙撒王就就吩

咐把當年從耶路撒冷耶和華聖殿裡的那些器皿拿出來喝酒，把原來獻給上帝的器皿拿來

喝酒，然後在那裡狂飲。突然牆上寫出字來，伯沙撒被這個異象嚇到了，「誰能解出牆上

的字，我會提升他。」這個時候但以理已經失寵，後來他們把他找來，伯沙撒很神氣說：

「你就是我們從以色列俘虜過來的人。」意思說你是一個戰俘有什麼了不起。但以理對

伯沙撒王說：「你的祖父比你了不起多了，他尚且因為驕傲而受打擊，你居然現在還在上

帝的面前自高，你竟然向天上的主自高，使人將他殿中的器皿拿到你面前，你和大臣王

后妃用著器皿飲酒，你又讚美那不能看不能聽不能走、無知無識金銀銅鐵木石所造的神，

卻沒有將榮耀歸於那手中有你器皿。」弟兄姐妹，我們的主手中有我們的器皿，祂什麼

時候要把這個器皿停止就停止，祂要它他延續多久就延續多久。你沒有將榮耀歸於那手

中有你器皿、管理你一切行動的神？我們基督徒相信一件事，相信神掌管萬有，不是只

掌管教會、天使、天堂、所謂的好人，我們的神是上天、下地地獄裡所有地方的主，地

獄裡沒有閻羅王在那裡管理，地獄也是上帝的旨意和權柄所在之處。雖然地獄裡所有的

那邊的靈都在反抗上帝，卻在反抗上帝中間，不知不覺的成全了上帝的旨意。基督徒不

相信有兩個神，善神惡神在那裡鬥爭，勢均力敵，我們只相信一位獨一的神，創造萬有

管理萬有、公平慈愛，我們把榮耀都歸給祂。 

不管怎麼樣，巴比倫這個強權人物在〈創世記〉的時候就想要造一個塔頂通天的塔

來對抗上帝，到尼布甲尼撒的時候，他們的權勢也一度在中東很有力量，一個可怕的金

頭，一個可怕的力量，征服了很多地方，後來被波斯打敗。到新約的時候，巴比倫就不

太不太一樣。舊約講到巴比倫是一個強權，是一個巨大的野獸，但是那個帝國只有幾十

年就被瑪代波斯消滅。在新約的時候，不是用強大的力量來東征西討，新約的時候，巴

比倫是被描述成一個美麗的蕩婦，因為在〈啟示錄〉裡面講到說，他是奢華的，是淫蕩

的，是形象的，是蕩婦，也就是說，這個巴比倫蕩婦對上帝不忠，才叫淫婦。他是蕩婦、

是淫婦，那麼她的丈夫是誰？以至於她被稱為一個大的蕩婦淫婦，在改教運動以後，有

一個很普遍的現象，就是所有的最美麗、也最壞的，都被我們基督教說是天主教。老一

點的解經書，講到〈啟示錄〉裡面的巴比倫那個美麗的蕩婦就是羅馬天主教，羅馬天主

教怎麼是蕩婦呢？他們跟世界上的權勢勾結，一起翻雲覆雨，如果你知道教會歷史，就

知道教宗怎麼樣牽涉到這個世界的政權，教宗怎麼樣來決定神聖羅馬帝國的皇帝是誰，

當然在神聖羅馬帝國強大的時候，他們也來決定誰是羅馬的教宗，互相在那裡角力整個

政教中間。千年以來的教會歷史裡面，是烏煙瘴氣。那個帕塔斯頓就很喜歡說，巴比倫，

〈啟示錄〉裡的那個蕩婦，那個美麗的蕩婦巴比倫、淫亂的蕩婦巴比倫，就是羅馬天主
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教。現在我們不太這樣講了。但是聖經裡面是有這樣的形容，就是巴比倫是一個很美麗

的力量。我特別讀一段〈啟示錄〉18章裡面的話，主要祂的子民從巴比倫出來，免得有

份於他的罪，既然叫祂的子民出來，祂的子民必定是進到巴比倫了。我們基督徒是進到

巴比倫，還是從巴比倫出來？巴比倫是什麼地方？從一個角度來講，就是所多瑪、蛾摩

拉，神叫羅得從那裡出來。很明顯，巴比倫、所多瑪、蛾摩拉、台北、內湖都不是居留

之地，我們趕快搬到澎湖或鄉下一點的地方？很多人都覺得城市是罪惡的，鄉下是淳樸

的。我們從小時候看童話故事就是城裡的老鼠很奸惡，鄉下的老鼠很老實，城裡的老鼠

會騙人，鄉下的老鼠就是老實了。其實我不覺得城裡的人一定就沒有老實的，我也不覺

得鄉下的一定都是老實的，我們人都是罪人。當城裡面因為富裕有罪惡的時候，同樣鄉

下也因為貧窮也有很多的罪惡。但是在〈啟示錄〉18 章的確有講，要從巴比倫城出來，

麼為什麼要從巴比倫城出來？ 因為他的報應時候到了。他怎麼樣奢華，怎麼樣榮耀自己，

神也要叫他痛苦悲哀，要讓他在自大自以為是皇后的身份裡面，知道審判會臨到他。巴

比倫大城非常的美麗，好像天火降在他身上一樣，那個災殃臨到他，有燒他的煙燒他，

燒他的煙霧瀰漫，這個城煙霧瀰漫的時候，許多與巴比倫城行淫的有力的人士就哀哭，

看到巴比倫冒的煙就哀哭，哀哉，這一座大巴比倫城這麼堅固，怎麼一時之間就突然沒

有了？ 然後地上的客商為他的淫婦悲哀，那你看看這個巴比倫城當時出的貨物，金銀寶

石珍珠細麻布紫色料，聽說紫色料那個時候比金子還要貴，因為那時候沒有化學製品，

很難得到的，有的是從貝殼裡面提煉出來的，很貴，比金子貴多了，珍珠細麻布紫色料，

紫色是他們最喜歡的也最難的，紫色、朱紅色料，各樣香木，各樣象牙的器皿，各樣極

寶貴的木頭、銅鐵、白玉的器皿，並下面都是香料：肉桂、豆蔻、香料、香膏、乳香，

酒、油、細麥、細麵、麥子、牛、羊、車、馬，你猜最後一項是什麼？人，在很早的時

候開始，人類就有販賣人口，很不幸，到今天，販賣人口都照樣有。而且販賣小孩子，

讓小孩子成為色情電影的主角。人的罪惡很大。巴比倫曾經就是在各種貿易中發達發財，

然後又在災難中被焚燒，18 章 15 節販賣這些貨物，藉著他發了財的客商，因怕他的痛

苦就遠遠站著哭泣說：「哀哉，哀哉，這大城啊！素常穿著什麼樣的豪華衣服，一時之間，

這麼大的富厚就歸於無有了。船主水手航海為業的，都遠遠站著哀哭。哀哉，這大城啊！

一時之間就成了荒場。」我為什麼要念這麼多，你能不能想像〈啟示錄〉18 章？911 的

紐約好像〈啟示錄〉18 章的巴比倫啊。一個大城，一個豪華的商港，我絕對不是說 911

的紐約是活該，我只是在說，同樣是商場、同樣是富裕、同樣是豪華，同樣在刹那之間

被焚燒掉了。我今天還記得 911 的時候，那天早上比較早到教會，馬牧師打電話給我，

康老師，你看電視沒有？你趕快打開來看看。哇，看到兩棟大樓這樣垮下來，我們不知

道為什麼，就很難過地哭了。我在紐約講道的時候，有一些在那邊上班的華人也跟我講
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說，那天他不知道怎麼就晚到，就得救了。打開電視，哇，怎麼變成這樣子？我們都為

他哀哭。 

當世界為巴比倫大城哀哭的時候，〈啟示錄〉18 章 20 節：「天哪，眾聖徒、眾使徒、

眾先知啊！你們都要因他歡喜，因為神已經在他身上申了你們的冤！」我再次說，並不

是紐約就是巴比倫，但是聖經上說，這個世界不屬上帝的力量，可以在上帝的計劃中非

常的豪華，非常的可觀，我們基督徒其實也在其中，我們基督徒在巴比倫、在紐約、在

台北、在澎湖鄉下，我們都在這個世界裡面，我們在這個世界裡面工作，不管是亞伯拉

罕在 在迦南地或者羅得在所多瑪、蛾摩拉，或者我們的主耶穌在耶路撒冷，這個世界沒

有一塊地方是淨土。這個世界沒有淨土，這個世界有很多的罪惡。你不可能到一個地方，

這個地方沒有罪惡，你在那裡可以快樂地生活。如果你到一個地方沒有罪惡，你去那個

地方就開始有罪惡了。所以你要去一個沒有罪惡的地方，你需要先重生，人若不重生不

能進神的國，你必須重生。 

〈約翰福音〉講到重生的時候，沒有多久就講到，摩西怎樣在曠野舉蛇，照樣人子

也要被舉起來，叫一切仰望祂的都得永生。再下面就是神愛世人那句名言。我們必須重

生，必須信靠耶穌，必須重生得救，做新造的人，我們才在神的國裡有份。但是我們在

神的國裡有份的時候，我們也不要忘記，我們同時生存在巴比倫裡面，我們天天進入巴

比倫城，我們天天上班進入我們的公司，進入我們的教堂，教堂公司都是在上帝帶領之

下的不同的機構，醫院、戲院等等，我不知道，我們應該都會說基督徒不可以賭博，但

是你知道一個很棒的神學院就在一個賭城當中，很棒的神學院就是 Asbury，我曾經去那

裡看過，好漂亮，那個神學院，神學院的附近更漂亮，一望無際的青草地，那個青草地

就是馬場，養馬的地方，這些馬都是很有名退休下來的種馬，都神氣得不得了，每一匹

馬要佔一大片地方。在那個地方，養最好的馬出來賽馬、賭馬，養育馬有很多動人的故

事，但是養育馬出來的賭博，又造成多少的家破人亡？ 

各位，我們活在一個神的兒女與世上的國度混在一起的地方，不僅是但以理在巴比

倫、約瑟在埃及、大衛也在非利士地，甚至你就算在耶路撒冷做大祭司，你也是把主耶

穌送上十字架的人，我們不是有一個什麼標誌，我們有個十字架掛在這裡，我們就是屬

神的兒女，我們在巴比倫生活，也在神的國度裡生活，我們怎麼辦呢？我們求主給我們

一顆愛主的心，幫助我們愛神以至於我們在做任何事的時候，主喜悅我們。聖經上也很

稀奇地告訴我們約瑟在埃及、大衛在非利士、基督徒在罪惡的世界裡面，耶穌也是在羅

馬的政權下生活，〈使徒行傳〉裡都看到一件事情，在福音書裡，耶穌被審判的時候，羅

馬政權，比拉多曾經三次說，我查不出他有罪，把他釋放了。猶太人三次喊叫：釘他十
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字架，釘他十字架，釘他十字架。在〈使徒行傳〉裡面，初代的教會差遣使徒到各個地

方去傳揚福音，他們被猶太人攻擊的最厲害，保羅最後沒有辦法了，保羅找到一個辦法，

我要上告該撒，他求助於該撒的法律、該撒的法庭。我再一次說，我們在罪惡的世界，

我們在巴比倫中間生活，這個世界不是一切的東西都不用，我們用這世界的東西，但是

我們求主， 讓我們有一個純全愛主的心。你知道但以理在尼布甲尼撒宮廷裡做什麼嗎？

尼布甲尼撒是很聰明的人，他們知道馬上可以得天下，馬上不能治天下。成吉思汗他們

就不瞭解這個，他們以為我們有馬把人家征服就完了，你可以征服，但是治理需要有學

問、有知識。那麼尼布甲尼撒到全世界所征服之地，教他們各樣的學問，讓他們能夠成

為國策顧問，當他們有問題的時候，這些國策顧問就要告訴王什麼事會發生了。譬如說

出戰的時候，他們要聚集軍隊要出去打仗的時候，忽然來了一陣妖風把那軍旗折斷了，

這你要說什麼？拍馬屁的人就會說，這是一個吉兆。他們都需要問這些人，這些人叫什

麼？但以理是這些人的首領，當他們有問題問但以理的時候，他們說，術士的領袖「伯

提沙撒」，但以理在巴比倫，不僅是一個異教的環境，他和他的三個朋友都被改了名字，

我的名字在他們之下就可以是康阿彌陀佛，你接不接受這樣的稱呼？術士的領袖「伯提

沙撒」，我們想我們應該拒絕這樣的稱呼，我舉這個例子只是，基督徒在巴比倫、基督徒

在羅馬、基督徒在美國、基督徒在歷世歷代，所謂比較合基督教信仰的文化裡面也好，

或者是非常抵擋基督教信仰的，我們都求主幫助我們有一顆單純的心信靠上帝。 

怎麼樣有個單純的心信靠上帝？你記得亞蘭國的元帥乃縵嗎？乃縵長了大痲瘋，後

來在他的女僕的建議之下，去到以色列，在約旦河洗了七次澡。哈利路亞，這一位亞蘭

國的元帥因為痲瘋，因為聽先知的話，在約旦河洗了七次澡，痲瘋病得潔净了。他送禮

物給先知，先知不要，他說「你不要，我有一個請求，當我知道普天之下除了耶和華以

外沒有神，我是國王的元帥，我們國王會進一個廟，他會在那個廟裡叩拜，當他進廟裡

叩拜的時候 我也屈身，我在廟裡屈身的事，求耶和華赦免。」先知說，你平平安安的去

吧!我不知道先知這樣講對不對，我的傾向是頭可斷血可流，屈身不可以。但是我不在那

個生活中，我也不敢說這樣強烈的要求。我只是說，你需要知道，我們住在巴比倫城裡，

我們又需要從巴比倫城出來，我們怎麼會住在巴比倫城？我們是每天進到巴比倫城侍奉

上帝，每天要出巴比倫城，遠離那些罪惡，所以我們在教會裡侍奉就跟這個世界沒有關

係了。這一棟這麼漂亮的教堂是誰批准建的？是誰審核通過的？是世界，是中華民國政

府。誰檢查我們的這些水管管線呢？中華民國政府。我曾經跟中國大陸的弟兄姐妹談，

他們很激動的就說，神是教會的主宰，一切事情為神做主。我說是啊，我們在台北的信

友堂，剛剛才經過一個消防檢查，我們的消防管線不是長執會決定的，我們消防管線是
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中華民國政府來檢查的。我們在世上，受到神所設立的世界的權柄來管理，而在這個管

理裡，我們明顯看到相當多的優秀的地方。我要上告該撒，保羅說，無論是猶太人的律

法、羅馬人的律法，我都沒有違背。但是猶太人一直在找我麻煩，我要上告該撒。你要

求助該撒，你可以去。 我們今天也是在罪惡的世界，在中華民國政府，以後不知道會是

什麼政府，藍的、綠的、白的，各種不同的政府，我的國不屬這個世界，但是我們活在

這世上，我們也納稅，我們求主幫助我們，如果我們的執政掌權的人能夠使我們敬虔平

安的度日，那是最好的，我們不冒犯他們。但是我們也希望他們不要來冒犯我們，這也

是看執政掌權的智慧了。我不覺得我們基督徒不能夠在某些政治下生活，在任何一種政

治環境下都可以生活，我們在任何一種政治環境中也都有它的困難，我們在任何一種政

治環境中，你看但以理可以在這些地方生活，大衛可以在這些地方生活，保羅可以在這

些地方生活，保羅也沒有放棄他的羅馬公民，他還有綠卡，好像有一個免死金牌一樣。

當他說出我要上告該撒殺的時候，他沒有對神不忠。求神幫助我們，我們在講巴比倫有

很多的罪惡，我們在講我們要從巴比倫出來，但是同時我們要知道，我們進到巴比倫，

好像我們進到所多瑪、蛾摩拉一樣 。你說羅得不應該去所多瑪、蛾摩拉，我知道很多人

這樣講，可是當亞伯拉罕離開本地本族本家進到迦南地的時候，他就等於進到了所多瑪、

蛾摩拉，因為迦南人和所多瑪、蛾摩拉是一樣的，都是罪大惡極，都是神要毀滅的。只

是因為神警告羅得，所以提前了幾百年毀滅了所多瑪、蛾摩拉，或者延後了幾百年毀滅

了迦南地。神對那不肯悔改的民族族類 是極大的寬容和憐憫。雖然我們今天看都覺得有

點，好像神為什麼會這樣做。我不知道你看巴勒斯坦所發生的事情你有什麼想法。我覺

得真的很難講。我兒子其實有去過埃及 教過主日學，我真的很想問他，你們怎麼跟埃及

的小朋友講在逾越節的晚上，感謝主，耶和華的使者把埃及的小孩長子都殺掉了，讚美

耶穌。我們要怎麼講？我相信一定可以講，我們的信息是給每個時代每個人的，我們也

不能改神給我們的信息。求主幫助我們。 

我想我們可以講巴比倫有什麼特別的優點或缺點嗎？巴比倫有很大的優點，神給他

很大的能力、很強的能力，我們在巴比倫裡面可以學到一些，總是知道我們得救是不配

的。我們總是看到人在世上的地位 不能保證萬事，紐約，美國的許多港口，東北的是當

年清教徒登陸的地方，他們下了五月花號，下了這些船，他們先感謝上帝，他們先讚美

上帝，他們面臨嚴冬，面臨原住民對他們的攻擊，他們覺得沒有盼望，就應該覺得沒有

盼望，可是如果你看五月花號後來領袖的那個日記，他好有信心啊，他的信心有點像莎

士比亞的亨利王的一個一段話，亨利王在要跟法國作戰的時候，他聽到他的表哥說了一

句話，法國人那麼多，而且他們都是 Fresh，就是他們都養精蓄銳等著我們這些疲勞的軍
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隊過了海， 要跟他們作戰，哎呀，現在英國好多人還在那裡休養，如果我們能夠有一萬

個英國兵來幫助我們，該多好。我的表哥 Wes Mullen 他說不，我的表哥，我是一個很大

方的人，我願意跟人分享我的一切東西，但是論到名譽，我是非常吝嗇的，現在我們跟

法國人作戰，我們如果輸了，這是上帝的意思，如果我們贏了，表哥啊!人越少榮耀越大，

表哥啊!我希望不要再多一個援軍，我希望我們今天這場戰爭流傳下去，幾世代、幾世代

傳下去，老兵老的時候會說:「這個刀疤是在那個海岸流下來的，在那場戰爭中，我們殺

了多少個法國人。」表哥，我求上帝不再多加一個人，有我們這群人夠了。 

美國有一個電影講二次大戰的一個連的故事，叫 The Band of Brothers，兄弟連，那

個兄弟連名稱是來自莎士比亞這句話:「我們這些兄弟，我們這些人雖然很少，但是上帝

會使用我們，讓我們得勝」，我們不管在巴比倫，在什麼地方，有上帝跟我們同在，我們

就能夠得勝，一定有爭戰，一定有失敗，但是求主幫助我們，讓我們依靠上帝來得勝，

我們禱告。 

天父求主赦免，讓我們不要因為強大，因為你給我們的恩典，富有、強大、美麗，

我們就自大，我們就像巴比倫，就像撒旦，就像路西弗一樣，我們想要升到至高，就墜

落了。求主幫助我們始終能夠有一個謙卑的心，一個謙卑依靠上帝的心。他對那個巨人

說你來攻擊我是靠刀槍，是靠矛盾，我攻擊你，是靠萬軍之耶和華。主啊，我們求主幫

助我們，我們不是憑著血氣來作戰，我們是依靠神的大能，求主憐憫，求主赦免，尤其

是當我們在勝利當中的時候，我們是依靠神的大能，求主憐憫，求主赦免，尤其是當我

們在勝利當中的時候，不要讓我們被勝利沖昏了頭， 我們在不足的時候， 讓我們因為

不足， 更加仰望你而有力量，謝謝主。奉耶穌的名禱告，阿們。 


